

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 4/Viernes 6 de enero de 2012/ “Año 54 de la Revolución”

- [Gran Bretaña y Europa: relaciones, tensiones y contradicciones.](#)

DE LA PRENSA

- [Una gran epopeya cubana. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Cubanos en Bolivia piden a Obama libertad para antiterroristas.](#) PL
- [“Cinco héroes y un contratista civil”.](#) ANSA
- [“Contactos no alivian desconfianza mutua”.](#) ANSA
- [Académica estadounidense critica restricción de viajes a Cuba.](#) XINHUA
- [Otorgan Orden de la Solidaridad a Embajadora de China.](#) XINHUA
- [Cuba y Pakistán celebran reunión de consultas políticas en La Habana.](#) AFP
- [Gobierno español nombra Secretario para Iberoamérica.](#) DPA
- [Debe haber más audacia para captar inversiones extranjeras, opina experto.](#) AFP
- [En explotación mayoría de tierras en usufructo.](#) NOTIMEX
- [Filial del Fondo de Bienes Culturales en Cienfuegos exportará guayaberas a Centroamérica.](#) XINHUA
- [Músicos británicos actuarán en Festival del Habano.](#) EFE
- [Alcanzada tasa más baja de mortalidad materna de los últimos años.](#) XINHUA
- [Sesionará en La Habana VI Congreso Cubano de Educación, Orientación y Terapia Sexual.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Diosdado Cabello elegido Presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela.](#) DPA
- [Daniel Ortega asumirá el martes próximo período presidencial.](#) EFE
- [Cristina Fernández se repone de muy buen ánimo.](#) DPA
- [“Devenida en acreedor de EE.UU., América Latina encara crisis como oportunidad”.](#) DPA
- [Campaña de Obama lo presenta como alguien que cumple sus promesas.](#) AP
- [Anuncia EE.UU. estrategia para reducir el ejército.](#) NOTIMEX
- [Reconoce gobierno de Rajoy que crisis supera su programa electoral.](#) NOTIMEX
- [Seis de cada diez españoles se sienten engañados por Rajoy.](#) DPA
- [“Nubarrones cubren Hungría: los apuros financieros se agravan”.](#) DPA
- [Cadena de atentados contra chiíes causa decenas de muertos en Irak.](#) EFE
- [Perfila la UE detalles de un embargo petrolero a Irán.](#) DPA
- [Medvedev y Ahmadineyad hablan sobre Oriente Medio y el programa nuclear iraní.](#) EFE
- [Irán preparado para retomar diálogo con el 5 + 1.](#) EFE
- [Karzai exige a EE.UU. entrega de prisión de Bagram.](#) AP
- [Informa Corea del Sur que impulsará contactos con la RPDC.](#) NOTIMEX

GRAN BRETAÑA Y EUROPA: RELACIONES, TENSIONES Y CONTRADICCIONES

Belkys Lay Rodríguez

Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

La crisis económica que afecta a Europa desde el 2008 exacerba las contradicciones internas de la Unión. Mientras que, Alemania, Francia, el Banco Central y la Comisión Europea, debaten acerca de cuál acción de política económica neoliberal implementar para enfrentar la crisis y evitar la debacle de la Unión Europea (UE), se produce un auge de las tendencias euroescépticas, sobre todo en el Reino Unido de la Gran Bretaña.

El pasado 24 de octubre del 2011, cientos de personas en las calles y setenta y nueve parlamentarios conservadores exigieron a su Primer Ministro, David Cameron, —militante de esa misma corriente política—, que

convocara a un referéndum acerca de la permanencia de Gran Bretaña en la Unión Europea, ello creó expectación en un momento de amenaza para los procesos integracionistas del Viejo Continente.

Tan sólo mes y medio después, el 9 de diciembre, Gran Bretaña brindó otra señal, que le desmarcaba de las posiciones unitarias y centralizadoras defendidas por Angela Merkel y Nicolás Sarkozy. En el encuentro, el Primer Ministro británico, David Cameron, se negó a aceptar el Pacto Fiscal propuesto por el binomio germano-galo que persigue, —según sus defensores—, una mayor disciplina fiscal con sanciones automáticas para los incumplidores, y un control más estricto de los gastos presupuestarios. Ello conllevaría a una especie de rendición de cuenta de los planes presupuestarios de los Estados miembros ante la Comisión Europea a partir del 2012.

A diferencia del resto de las cuatro grandes economías europeas, el Reino Unido tiene una historia de deserciones en relación con el diseño comunitario. Este país se incorporó en el segundo grupo de naciones que integraron, en 1973, el diseño comunitario impulsado originalmente por Francia y Alemania; y tan sólo dos años después, los británicos convocaron a referéndum para pronunciarse sobre la permanencia o no de su país en la entonces Comunidad Económica Europea, opción que aprobó el 67,2 % de la población. En 1993, nuevamente, siendo Primer Ministro, el conservador John Major, 41 diputados se opusieron al tratado de Maastricht.

Casi treinta años después del mencionado referéndum, la percepción del hecho comunitario es diferente para los británicos. En un inicio veían sus intereses implicados en las ventajas del mercado común. En la actualidad no ven qué mejoras podría propiciarles su adhesión al euro, a pesar de que su moneda, la libra esterlina, ha sufrido un proceso sistemático de devaluación desde la instauración del euro en 1999^[1]. El pragmatismo de los capitalistas británicos fue determinante para la negativa del Reino Unido de incorporarse en la unión monetaria europea.

Las principales causas de la decisión británica pueden identificarse, en primer lugar, en motivaciones de carácter económico. Los grupos de poder del Reino Unido se cuestionaban las consecuencias que para el país supondría la adopción del Euro en contraposición al histórico liderazgo de la libra esterlina y del Reino Unido de la Gran Bretaña, como centro financiero europeo y mundial. El hecho de que tratados, como el de Maastricht comprometía a los Estados a estrictas políticas económicas de convergencia para todos los países, fue otro de los elementos aducidos.

Mientras, en el ámbito político e histórico, las élites gobernantes británicas se cuestionaban las implicaciones políticas de las cesiones de soberanía que exigía la adopción de la nueva moneda. Para Gran Bretaña su condición geográfica de insularidad había sido siempre un elemento que les distinguía de los europeos continentales, manteniendo más bien una actitud reticente al tema del europeísmo y la unión. A pesar de que la dinámica de la integración fue imponiendo una nueva coyuntura de relacionamiento económico atractivo para los capitales británicos.

Además de ello, en la actitud reticente británica pesaba el hecho de ser el país europeo que más estrechos vínculos había sostenido con los EEUU. Ello estaba amparado en el vínculo histórico de ambos países, que ha sido identificado como el pilar de la cooperación diplomática y militar en ese continente.

En esa misma dirección sería necesario agregar que durante la guerra fría este país constituyó una importante base de operaciones de los EEUU contra la Unión Soviética y el resto del Campo Socialista. Adicionalmente, esta relación ha servido a Gran Bretaña para continuar ejerciendo influencia en los asuntos internacionales mucho más allá de lo que le permitiría su estatus de antigua potencia imperial. De tal suerte, los europeos identifican a los británicos como el instrumento por excelencia capaz de tender puentes entre ambos lados del Atlántico.

Según la BBC, "...fue la primera ministra Margaret Thatcher quien pidió al primer presidente Bush actuar "con decisión" en el Golfo Pérsico, y fue Blair quien comprometió a un reticente Bill Clinton a intervenir en el conflicto de Kosovo". De tal magnitud ha sido el servicio prestado por los gobiernos británicos a los EEUU que luego de los atentados del 11 de septiembre del 2001, el presidente, George W. Bush, reconoció, —en un informe al Congreso—, que su país no contaba con un amigo más verdadero que la Gran Bretaña^[2]. Por la parte británica, David Cameron defendió la intensidad de esta relación, —en un artículo publicado en el sitio web oficial del gobierno, el 20 de julio del 2010—, cuando expresó: "Esta es una sociedad por elección, que sirve a nuestros intereses nacionales"^[3].

A pesar de que EEUU no necesita precisamente de interlocutores con el resto de los países europeos, no puede subvalorarse el hecho de que Gran Bretaña ha jugado un rol esencial en el logro de los objetivos estratégicos hegemónicos estadounidenses como: la guerra contra Irak, el sistema de defensa antimisil, o solventar las

diferencias en temas como: los acuerdos de Kyoto y las relaciones comerciales, por solo mencionar algunos de ellos. La reciente agresión de la OTAN contra Libia con el liderazgo de Francia y Gran Bretaña constituye una demostración de la consolidación de esa relación.

En otro orden de cosas, existe una percepción generalizada en Europa y en Gran Bretaña, en particular, acerca de las aspiraciones hegemónicas germanas, que aunque no se expresan de la misma forma que cuando dieron lugar a las dos guerras mundiales, sí son un reto en cuanto al dominio y control del potencial económico del bloque europeo. Aspecto que estimula las suspicacias y rechazos británicos acerca de su pertenencia a la Unión Europea y la Zona Euro.

Todos estos elementos han tributado, también, hacia un rechazo en el ámbito interno a la pertenencia a la Unión Europea. El Reino Unido cuenta con una de las fuerzas políticas euroescépticas más importantes del viejo continente: The United Kingdom Independence Party (UKIP). Esta organización ha reconocido que su objetivo consiste en sacar al país de la Unión Europea y aunque se mantiene entre los partidos menores del sistema político británico, ha ido escalando posiciones y adeptos. En las pasadas elecciones europeas (2009), el UKIP se convirtió en la segunda fuerza política del país, superando incluso a los laboristas, al ganar un 16,5% más de votos, que en los comicios precedentes. Un incremento electoral que le permitió obtener doce escaños en el Parlamento Europeo y dos en la Cámara de los Comunes.

Dentro del propio Partido Conservador, las fuerzas euroescépticas han ido ganando espacio, como lo demuestra la antes mencionada rebelión de 79 diputados “*tories*” contra el Primer Ministro.

La secuencia de razones expuestas apunta, a que en caso de un debilitamiento de las fuerzas centrípetas que dieron origen y sostienen el estandarte de la Unión Europea, el Reino Unido de la Gran Bretaña no será una variable que frene este rompimiento. Por el contrario, será un elemento a favor de la quiebra. De hecho ante cualquier coyuntura negativa que enfrente la UE, como en la actual crisis de la moneda única, pugnarán por tener una mayor autonomía y por recuperar el liderazgo europeo desde el punto de vista político y como centro financiero mundial.

¹Son miembros de la Zona Euro: Bélgica, Alemania, Estonia, Irlanda, Grecia, España, Francia, Italia, Chipre, Luxemburgo, Malta, Países Bajos, Austria, Portugal, Eslovenia, Eslovaquia y Finlandia.

²http://news.bbc.co.uk/hi/spanish/international/newsid_3277000/3277663.stm

³<http://www.number10.gov.uk/news/pm-article-in-wall-st-journal-uk-us-relations/>

LA JORNADA (Versión digital)

5 de enero de 2012

MÉXICO

UNA GRAN EPOPEYA CUBANA

Ángel Guerra Cabrera

La erradicación del analfabetismo, hace ahora medio siglo (22 de diciembre de 1961), es una de las más grandes e importantes hazañas de la revolución cubana. Sin embargo, pocos, con excepción de expertos o personas interesadas, conocen fuera de Cuba –incluso entre sus numerosos amigos– los antecedentes históricos, los pormenores políticos, técnicos y organizativos y la impronta de la Campaña Nacional de Alfabetización (CNA). Por cierto, tampoco existe un conocimiento suficiente del tema entre las nuevas generaciones de la isla.

La CNA tuvo una enorme trascendencia como hecho multiplicador en lo cuantitativo y cualitativo de la inédita revolución cultural operada en Cuba y en el delineamiento de una nueva pedagogía enraizada en la mejor tradición cubana y universal. A la vez influyó notablemente en la fisonomía ideológica, política, social y cultural que tomaría a largo plazo la revolución cubana. Al extremo que es imposible explicarse cabalmente sus contenidos socialistas, su originalidad y ética humanista, sin tener noción de la magnitud que llegó a alcanzar como movimiento popular de masas así como de sus principales rasgos distintivos.

Aunque no sean suficientes para aprehenderlo cabalmente, los datos estadísticos son indispensables para imaginar las dimensiones y calado social del esfuerzo alfabetizador. En 1961 fueron censados en Cuba 907 mil 209 analfabetos, de los cuales se alfabetizó a 707 mil 212 por 262 mil 793 maestros y alfabetizadores populares. Si se suman los maestros, los alfabetizadores y los analfabetos –sin contar los numerosos activistas– da un total de un millón 248 mil 930 personas vinculadas a la CNA. Pero si tomamos la propuesta del historiador de la educación en

Cuba Felipe Pérez de la Cruz, de sumar a aquellos su cálculo de 3 millones 122 mil 325 familiares de analfabetos y alfabetizados, el número de personas asociadas a la empresa asciende a 4 millones 371 mil 255. O sea, 63.05 por ciento de los 6 millones 933 mil 253 habitantes que constituían la población estimada de Cuba en 1961.

A estos datos deben añadirse otros no menos importantes que pueden ayudar a completar la visión sobre el profundo y acelerado cambio en las concepciones ideológicas y políticas imperantes en la sociedad y el renunciamiento, la generosidad, la solidaridad humana y el espíritu de sacrificio que unió a las millones de personas implicadas en la épica contienda.

Un caso sumamente ilustrativo es la movilización voluntaria de 89 mil 500 brigadistas Conrado Benítez hacia áreas rurales, en su totalidad estudiantes secundarios de ambos sexos que nunca se habían separado de sus padres, a los que éstos autorizaron a marchar frecuentemente a parajes muy lejanos e intrincados, como zonas montañosas, durante los meses que duró la CNA. Más aún, la intensificación por la contrarrevolución en los últimos meses de 1961 de los asesinatos contra alfabetizadores y activistas fracasó estrepitosamente pues la inmensa mayoría de los jóvenes permanecieron alfabetizando en sus zonas de destino. Todo ello muestra la enorme confianza de padres y madres en la revolución y su firme compromiso no sólo con la tarea alfabetizadora sino con su carácter socialista proclamado en abril de 1961, vísperas de la invasión de la CIA por Bahía de Cochinos. Esa actitud también se había puesto en claro durante la agresión misma, momento en que se iniciaba la capacitación y la movilización de las Brigadas Conrado Benítez, que no se interrumpió ni en esa circunstancia extrema.

La CNA fue una gran escuela para todos sus participantes. Alfabetizadores, analfabetos, activistas y dirigentes se vieron envueltos en un espíritu colectivo de consagración a la tarea que permitió romper barreras seculares de incomunicación. Para los alfabetizadores y sus padres –que siempre que podían visitaban a sus hijos– se abrió una puerta para conocer las virtudes, valores y carencias del mundo agrícola y campesino, contra el que tantos prejuicios existían en la sociedad urbana. Los brigadistas se alojaban con frecuencia en la casa de los campesinos que alfabetizaban y esto dio pie a duraderas relaciones de amistad y compañerismo. De la misma manera, la CNA fue también un vehículo fluido de relaciones interraciales y por lo tanto un ariete contra la discriminación racial del negro –fuera analfabeto o alfabetizador–, estereotipo sembrado durante la esclavitud de la población de origen africano y apuntalado siempre por la cultura dominante como medio para dividir al pueblo explotado.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA PAZ, 5 ENE (PL) La Asociación de Cubanos residentes en la ciudad boliviana de Santa Cruz de la Sierra enviaron hoy un mensaje al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para pedirle la excarcelación de los cinco antiterroristas cubanos presos en aquel país.

Los cubanos asentados acá solicitan la atención del mandatario estadounidense para que escuche la petición de justicia para los cinco prisioneros, los cuales cumplen injustas y largas condenas en cárceles norteamericanas.

"Señor presidente, queremos solicitarle su actuación oportuna para que en este año 2012, cesen los largos años de encarcelamiento de nuestros hermanos compatriotas en su país", reza el mensaje.

También agrega que "en este 2012, le deseamos tener sabiduría para conducir a su pueblo y las relaciones que su gobierno establece con todos los países del mundo, a favor de la paz y el respeto a la soberanía de los pueblos, en un contexto muy lamentable de la economía".

La carta a Obama, también le insiste en los "efectos de los cambios climáticos, de la injusta distribución de la riqueza, que sin lugar a dudas nos colocan a los seres humanos en una vulnerabilidad no vivida nunca antes".

Los cubanos residentes en Santa Cruz le recuerdan al presidente de Estados Unidos que, mientras cuatro de los cinco cubanos se mantienen en prisión, René González permanece como rehén en Miami, después de cumplir su condena.

A René no se le permite regresar a su país a reunirse con su familia y su pueblo, a pesar del reclamo de millones de personas en muchas partes del mundo.

Finalmente, recuerdan a Obama que "ya pasan más de 13 años que esperamos que estos hermanos regresen al país con sus familiares, le pedimos atender el reclamo de justicia que junto a nosotros se levanta en millones de sitios del planeta".

"Está en sus manos poner fin a estos años de injusta encarcelación", finaliza la misiva.

Los cinco antiterroristas cubanos -René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González- fueron apresados en 1998 y sentenciados en un juicio denunciado por su parcialidad, después de infiltrar grupos violentos que desde Miami operan con impunidad contra la isla.

LA HABANA, 5 (ANSA)- Cinco cubanos condenados como espías en Estados Unidos, considerados héroes en Cuba, y un estadounidense en prisión en La Habana por cargos similares, hacen el centro actual del conflicto que separa a ambos países.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, debe haber recibido hoy mensajes de fax, "e-mails" y llamadas telefónicas de todo el mundo en el cual los emisores le exigen las liberaciones de cuatro de los cubanos, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

También el regreso a Cuba de René González, que fue liberado en 2011 pero aún cumple una pena de libertad supervisada que no le permite salir de Estados Unidos.

Un comité internacional por las liberaciones de esos hombres envió mensajes de Internet por todo el mundo pidiendo que quien lo estime justo, pase a Obama tales mensajes este jueves.

"Desde cualquier lugar donde se encuentre, envíe un mensaje al gobernante para exigirle poner de inmediato en libertad" al grupo, expuso la petición.

El gobierno cubano ha dejado claro que no habrá avance alguno en las relaciones con el gobierno estadounidense si no vuelven a Cuba los cinco hombres.

Aunque con menor énfasis, la Casa Blanca en Washington ha exigido la excarcelación de Alan Gross, a quien describe como un contratista civil.

Las autoridades cubanas apresaron a Gross y lo condenaron el año pasado a 15 años de prisión por acciones contra la seguridad y la soberanía del estado cubano.

Según las acusaciones, el estadounidense de 63 años de edad desarrollaba un plan subversivo en Cuba para el gobierno estadounidense en el campo de las comunicaciones cuando fue detenido.

Ambos casos, al menos en términos públicos, parecen lejos de ser solucionados.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 5 (ANSA)- Estados Unidos y Cuba continúan en 2012 un conflicto político de más de medio siglo pese al avance de un proceso de intercambios culturales, académicos y deportivos bilaterales, aún sin influencias visibles en la situación.

Un programa denominado "Contactos Pueblo a Pueblo" creado durante la presidencia en Washington de Bill Clinton, cancelado por el republicano George W. Bush y restaurado por el gobierno de Barack Obama, recomenzó en 2012 con visitas a Cuba de un equipo de béisbol y un grupo de estudiantes y profesores universitarios de California.

El béisbol, pasión nacional en ambos lados del Estrecho de la Florida, una franja de mar de 90 millas que separa ambos países, recomenzará su inclusión en tales contactos con tres partidos de los Lakers, un equipo de la Universidad Grand Valley, de Michigan, con una selección nacional.

El clímax de los intercambios cubano-estadounidenses en cuanto al béisbol, ocurrió en 1999 cuando el equipo nacional de Cuba jugó dos partidos con los Orioles de Baltimore, uno en La Habana y el otro en la ciudad sede del conjunto estadounidense. El entonces presidente Fidel Castro asistió al partido en La Habana.

Se anunció hoy además que profesores y estudiantes de la universidad estadounidense de Diablo Valley, California, visitan la ciudad de Cienfuegos, a unos 250 kilómetros al sudeste de La Habana con el fin de "conocer detalles" de la enseñanza artística cubana en un centro especializado en el tema.

En 2011 aumentaron las estancias y presentaciones de estadounidenses académicos y artistas, principalmente, en Cuba y la de cubanos, especialmente artistas, en Estados Unidos, incluyendo los trovadores Silvio Rodríguez y Pablo Milanés.

Hasta el momento tales contactos no lograron, al menos en términos visibles, atenuar las tensiones políticas bilaterales y la desconfianza entre los gobiernos.

Cuba sostiene que medidas de Obama que autorizaron estos contactos más las visitas sin restricciones de cubanos residentes en Estados Unidos, no lograron aliviar un embargo sobre este país, que aquí se califica de bloqueo.

Para probar el punto de vista, la prensa local refleja cada multa que aplica el Departamento del Tesoro en Washington a firmas de terceros países, que negocian con Cuba.

En Estados Unidos, congresistas nacidos en Cuba como Ileana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart, están "movilizados" contra las medidas de Obama a quien consideran como "débil" ante Cuba.

Ros-Lehtinen criticó esta semana al reputado Instituto Smithsonian por proyectar excursiones de 10 días al archipiélago caribeño para mayo, noviembre y diciembre próximos, según divulgó en La Habana la agencia cubana Prensa Latina.

Por su parte Díaz-Balart trató de pasar una moción a fines de 2011 en ambas cámaras del congreso en Washington para reducir los viajes de cubano-estadounidenses a su país, pero fracasó en el empeño.

Todo ello sin contar las tensiones permanentes entre los dos países a causa de cinco presos cubanos condenados en Estados Unidos hace 13 años bajo acusaciones de espionaje que en Cuba se consideran héroes y un estadounidense en prisión por motivos similares en La Habana, que Washington reclama como inocente.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- La profesora estadounidense Lenore Gallin, de la universidad Diablo Valley, en California, criticó hoy las restricciones que Washington mantiene en cuanto a los viajes a Cuba, que juzgó violan los derechos de sus conciudadanos.

La académica, quien visita la isla antillana con una treintena de docentes y alumnos de esa institución educacional, expresó su desacuerdo con la política hostil de los sucesivos gobiernos estadounidenses contra el país caribeño, la cual "ha complicado el proceso revolucionario cubano".

"Me voy molesta porque los estadounidenses no pueden viajar a Cuba sin cumplimentar tantos requisitos", expresó Gallin en la central Cienfuegos, en alusión a las licencias que deben solicitar sus compatriotas para visitar la mayor de las Antillas.

A mi regreso (a Estados Unidos) voy a trabajar muy duro para contribuir a deshacer los estigmas que tiene Washington acerca de Cuba, aseguró la profesora de antropología de Diablo Valley Collage, una institución fundada en 1949, y que acoge a más de 25 mil estudiantes.

Dijo que se trata de la sexta visita a Cienfuegos de una representación de esa universidad comunitaria ubicada en Pleasant Hill, cerca de la bahía de San Francisco.

Recordó que la vez anterior que visitó la capital cienfueguera (256 kilómetros al Este de La Habana) fue en 2005, cuando el entonces presidente George W. Bush detuvo los programas de intercambio académico.

Lenore Gallin expresó su esperanza de que en el futuro todos los estadounidenses puedan viajar a Cuba sin obstáculos semejantes a las actuales restricciones, y se pronunció por un mayor intercambio bilateral en el ámbito educacional.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- La embajadora de China en Cuba, Liu Yuqin, recibirá mañana viernes la Orden de la Solidaridad que otorga el Consejo de Estado, en un acto solemne en la sede del ministerio de Relaciones Exteriores (MINREX) en La Habana.

Liu, quien concluirá próximamente su misión en la isla caribeña, recibirá la distinción de manos del canciller Bruno Rodríguez Parrilla, destacó hoy el sitio web del MINREX.

La Orden de la Solidaridad reconoce los esfuerzos realizados por la diplomática en la promoción y desarrollo de las relaciones bilaterales, precisó la nota.

También destacó el trabajo de coordinación desplegado con motivo de las visitas de alto nivel que han tenido lugar en ambos sentidos.

Entre esas visitas figuran la que realizó el vicepresidente chino, Xi Jinping, a la ínsula en junio último, así como el viaje del miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, José Ramón Balaguer a Beijing en septiembre.

Ambas naciones socialistas establecieron relaciones diplomáticas el 28 de septiembre de 1960, cuando la mayor de las Antillas se convirtió en el primer Estado del hemisferio occidental en reconocer a la nueva China.

En la actualidad, esos vínculos se encuentran en su más alto nivel histórico, la cooperación bilateral se amplía y diversifica, y China se ha consolidado como el segundo socio comercial de la isla a nivel global después de Venezuela.

LA HABANA, 5 ENE 2012 (AFP) - Cuba agradeció el jueves a Pakistán su "tradicional apoyo" en Naciones Unidas frente al embargo que Estados Unidos aplica contra la isla desde hace medio siglo, informó la cancillería local.

Durante una reunión del Mecanismo de Consultas Políticas Cuba-Pakistán, celebrada en La Habana, "el vicecanciller Marcos Rodríguez agradeció a su homólogo Bashar Khan Babor el tradicional apoyo de Pakistán a la lucha del pueblo cubano contra el injusto bloqueo (embargo)" de Estados Unidos, señaló la cancillería en su página de Internet.

El vicecanciller pakistaní también fue recibido este jueves por el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, y durante el encuentro ambos "ratificaron el interés de desarrollar y fortalecer los vínculos bilaterales", añadió el portal digital.

Cuba y Pakistán establecieron lazos diplomáticos en 1955 y mantienen "excelentes relaciones bilaterales", dijo la agencia cubana Prensa Latina, tras recordar que los dos países firmaron en 2009 su primer acuerdo de cooperación económica e inversiones.

La Asamblea General de la ONU aprobó en octubre pasado por 186 votos a favor, dos en contra (Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones, una resolución que exigió a Washington, por vigésima vez, poner fin al embargo que impuso a Cuba en 1962, y que ha dejado pérdidas por 104.000 millones de dólares, según La Habana.

MADRID, 5 ENE (DPA) - El diplomático Jesús Gracia, embajador español en Cuba en momentos de fuertes tensiones entre Madrid y La Habana durante el gobierno de José María Aznar, fue nombrado nuevo secretario de Estado para Iberoamérica por el nuevo Ejecutivo de Mariano Rajoy.

Dicha Secretaría de Estado, encargada de las relaciones con América Latina, será recuperada ahora tras haber sido eliminada durante el mandato de José Luis Rodríguez Zapatero.

Gracia fue embajador en La Habana desde abril de 2001 hasta julio de 2004, en momentos en los que llegó a suspenderse la cooperación oficial entre la Unión Europea (UE) y el gobierno de Fidel Castro.

En 1996, la UE adoptó por iniciativa de Aznar la llamada "posición común" frente a Cuba, que condiciona las relaciones con la isla a cambios en materia de democracia y derechos humanos. La cooperación quedó suspendida en 2003, después de que 75 activistas opositores fueran detenidos y condenados a penas de hasta 28 años de prisión bajo la acusación de ser "mercenarios" de Estados Unidos.

Los últimos presos de la llamada "primavera negra" que seguían entre rejas fueron excarcelados entre el verano de 2010 y principios de 2011, en el marco de un diálogo entre Raúl Castro y la Iglesia católica cubana apoyado por el gobierno de Rodríguez Zapatero. En el marco de dicho proceso quedaron libres 126 reclusos considerados presos políticos, 114 de los cuales se exiliaron en España.

Durante el gobierno de Zapatero, Gracia fue ministro consejero en la embajada de España en Buenos Aires. Según fuentes oficiales, su nombramiento como secretario de Estado fue propuesto por el nuevo ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo.

Durante la campaña electoral, Rajoy anunció que las relaciones con América Latina serán una prioridad de su gobierno. Después de años de acercamientos por parte del gobierno de Rodríguez Zapatero, la política frente a Cuba podría suponer uno de los cambios principales en la actuación exterior española.

En el pasado, dirigentes del PP han insistido en la necesidad de mantener la "posición común" europea frente a Cuba, que el gobierno de Zapatero trató sin éxito de eliminar o suavizar.

Según confirmó el gobierno español, la primera gira por Latinoamérica del nuevo secretario de Estado para Iberoamérica tendrá lugar la próxima semana, para acompañar al príncipe Felipe en las ceremonias de investidura presidenciales de Daniel Ortega en Nicaragua y Otto Pérez Molina en Guatemala, el martes y sábado respectivamente.

El canciller español y el príncipe heredero visitarán entre medias también Honduras, para reunirse con el presidente Porfirio Lobo, elegido tras el golpe de Estado contra Manuel Zelaya en 2009.

El nuevo secretario para Iberoamérica nació en Zaragoza e ingresó en 1985 en la carrera diplomática. Es licenciado en Derecho y Filología Hispánica, y al principio de su carrera fue consejero de cooperación técnica en la embajada de España en Costa Rica y jefe de gabinete de la Vicepresidencia del Instituto de Cooperación Iberoamericana.

En mayo de 1996 se convirtió en director general de este organismo, hasta que en noviembre de 1999 pasó a ser secretario general de la Agencia Española de Cooperación Internacional.

LA HABANA, 5 ENE 2012 (AFP) - El principal comentarista económico de Cuba, Ariel Terrero, pidió este jueves públicamente al gobierno de Raúl Castro "más audacia" para captar inversiones extranjeras en la isla, pues en los últimos años han estado "estancadas".

"Las inversiones extranjeras han estado más bien estancadas en los últimos años en mi opinión personal; es una fuente de financiamiento que hay que explorar con más audacia", dijo Terrero en su comentario semanal en la televisión estatal.

"No olvidemos nunca que (las empresas extranjeras) vienen buscando ganancia, no vienen buscando desarrollo de la economía cubana ni mucho menos, pero hay que ir a ellas porque es una manera de acceder a capital", añadió.

Cuba se abrió a las inversiones extranjeras en 1993, con las reformas moderadas que aplicó el entonces presidente Fidel Castro, tras la crisis que significó la desaparición de la Unión Soviética, su principal sostén financiero luego del triunfo de la revolución en 1959.

Su hermano Raúl Castro, quien lo sucedió en 2006 en el mando de Cuba, ha mantenido esa línea dentro de un programa de reformas para "actualizar" el agotado modelo económico.

Las inversiones extranjeras, generalmente conjuntas con capital estatal local, fueron normadas por una ley en 1996, pero su avance ha sido cauteloso y restringidas a sectores donde puedan aportar tecnología y mercado.

Tras recordar el freno al crecimiento que significa el embargo estadounidense sobre la isla, vigente desde 1962 y que limita las inversiones de otros países, Terrero señaló que las inversiones son "una manera de acceder a ese capital que necesita la economía cubana para abrirse espacios en el comercio internacional".

Desde hace dos años, La Habana no publica cifras sobre las inversiones extranjeras en el país.

En diciembre de 2009, el diario oficial Granma dijo que en ese año el número de empresas mixtas con capital extranjero disminuyeron de 314 a 258 debido a los efectos de la crisis financiera internacional, las dificultades internas de la economía y el embargo estadounidense.

Según un reciente anuncio oficial, las inversiones extranjeras se concentran en el turismo, el petróleo y la minería.

Varias empresas extranjeras tienen contratos de riesgo para buscar petróleo en la zona económica marítima de la isla, y se prevé que las perforaciones comiencen en las próximas semanas.

LA HABANA, 5 ENE (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba entregó hasta ahora en usufructo gratuito un millón 387 mil 936 hectáreas de tierra para dedicarlas a la ganadería y cultivos varios, informó hoy una fuente oficial.

El director del Centro Nacional de Control de la Tierra del Ministerio de la Agricultura, Pedro Olivera, dijo que casi el 80 por ciento de las tierras que estaban infestadas de marabú (un arbusto espinoso difícil de cortar) están en explotación para producir alimentos.

Sin embargo, Olivera reconoció que existe un débil seguimiento de la contratación de la producción, lo que provoca que se incumplan los planes agrícolas.

El funcionario señaló que entre las medidas coordinadas por el organismo, por la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) y las comisiones agrarias municipales para combatir ese mal, figuran el retiro a varios usufructuarios el derecho a explotarlas.

Estadísticas de la ANAP mostraron que el 90 por ciento de las personas incorporadas a la actividad agrícola en Cuba están vinculadas a cooperativas de créditos y servicios y a unidades básicas de producción cooperativa.

En la sesión ordinaria del Parlamento celebrada en diciembre pasado, el ministro de Agricultura, Gustavo Rodríguez, dijo que hay muchas tierras pertenecientes al movimiento campesino y de entidades estatales que continúan improductivas y tampoco han sido declaradas ociosas.

En la ocasión el presidente cubano Raúl Castro adelantó que el país, que ha estado importando más del 80 por ciento de los víveres que consumen sus 11.2 millones de habitantes, gastará este año por ese motivo unos mil 700 millones de dólares.

La producción de alimentos aumentó en 2011, pero aún está por debajo de los niveles de 2005, por lo que a partir de este mes la cantidad de tierra que los agricultores privados pueden arrendar se quintuplicó a 67 hectáreas y los arrendamientos se extendieron desde 10 hasta 25 años.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- La filial del Fondo Cubano de Bienes Culturales (FCBC) en Cienfuegos, una provincia del centro-sur del país, anunció hoy el inicio este año de la exportación de las conocidas guayaberas, camisas típicas e informales, hacia Centroamérica.

El director del FCBC en esa provincia, Ericel Álvarez, explicó a la prensa que tienen garantizada la tela para cinco mil camisas de ese tipo, y proyectan un sistema de pago capaz de estimular la producción.

Señaló que ya tienen más de 250 piezas terminadas, y prevén confeccionar 30 por semana, en aras de garantizar el suministro constante de ese vestuario, que se utiliza para ocasiones especiales, protocolo y reuniones oficiales.

Dijo que desde Panamá reciben las guayaberas cortadas en piezas, y en el taller del FCBC de Cienfuegos, ocho costureras unen las partes, colocan botones y dan los toques finales a cada prenda, que luego planchan, y dejan listas para la exportación.

El taller cienfueguero confecciona guayaberas en diversos colores, con diseños de mangas cortas, largas, cuello chino o el tradicional, y diferentes tallas para mujeres, hombres y niños.

La filial del FCBC en Cienfuegos, 256 kilómetros al Este de La Habana, también exporta a otras naciones sombreros de hombre y de mujer, humidores de tabaco y otros artículos.

El Fondo Cubano de Bienes Culturales, creado en 1978, es la institución que promueve productos artesanales típicos de la isla en el mercado nacional y extranjero.

LA HABANA, 5 ENE (EFE).- Los músicos británicos Phil Manzanera y Jack Bruce actuarán en febrero próximo en el concierto de apertura de la XIV edición del Festival del Habano en Cuba, que este año estará dedicado a las marcas "Cohíba" y "Romeo y Julieta".

Según una nota divulgada hoy por los organizadores del evento, Manzanera y Bruce participarán junto al cantante cubano Augusto Enríquez en un espectáculo de bienvenida denominado "Eclectic-us", que tendrá lugar en el Teatro Karl Marx de La Habana.

El programa de la gala incluirá "una mezcla de distintas influencias y estilos musicales cubanos" como el son, la rumba, el bolero, el rock y el jazz afrocubano.

El guitarrista y productor Phil Manzanera ha vivido y actuado anteriormente en la isla, y es uno de los fundadores de la legendaria banda británica Roxy Music, considerada un referente del art rock y el pop glamuroso y experimental de la década de los setenta y principios de la de los ochenta.

Por su parte, el bajista, compositor y cantante Jack Bruce es exmiembro de Cream, el trío británico de rock progresivo que también integraron Eric Clapton y Ginger Baker.

El Festival del Habano tendrá lugar del 27 de febrero al 2 de marzo con asistentes de más de 60 países y, como es tradición, incluirá degustaciones, seminarios, visitas a plantaciones y fábricas, una feria comercial y una subasta de humidores (cajas para mantener frescos los puros).

Este año el evento presentará como novedad el primer Concurso Internacional Habanos en Imágenes, abierto a realizadores de obras audiovisuales relacionadas con esos puros.

Otras actividades serán las nominaciones al Premio Habano del Año, el concurso internacional "Habanosommelier", el lanzamiento de las nuevas vitolas de Habanos S.A., y la celebración del 520 aniversario del descubrimiento del tabaco en Cuba por los europeos.

Organizado por la compañía Habanos S.A. y el Grupo Empresarial Tabacuba, se prevé que el evento cierre con sus habituales cenas de gala y subasta de humidores en beneficio del sistema de salud pública de Cuba.

Habanos S.A., fundada en 1994, es una empresa mixta propiedad a partes iguales de Cubatabaco, del Estado cubano, y la corporación española Altadis, perteneciente al grupo inglés Imperial Tobacco Group PLC.

Esta compañía comercializa los puros cubanos tanto en la isla como en el resto del mundo y cuenta con una red de distribución exclusiva con presencia en más de 150 países.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- Cuba logró en 2011 una tasa de mortalidad materna de 40,6 fallecidas por cada 100.000 nacidos vivos, la menor cifra del país en los últimos cuatro años, informó un funcionario del ministerio de Salud Pública (MINSAP).

El jefe del Grupo Nacional de Ginecología y Obstetricia del MINSAP, Evelio Cabezas, subrayó que ese resultado coloca a la isla junto a Chile y Uruguay entre los países de América Latina con el indicador más bajo.

Cabezas precisó que en 2011 nacieron en Cuba 133.063 niños y niñas y se registraron 42 muertes femeninas.

Entre las causas de esos fallecimientos citó las hemorragias (42,4 por ciento) durante el embarazo, el parto y el puerperio.

Otros motivos son la enfermedad conocida como síndrome anafilactoide de la gestante, una especie de alergia que se origina por el paso del líquido amniótico al torrente sanguíneo; y por la sepsis (infección) relacionada con el aborto o en las etapas del puerperio.

El especialista indicó que aun cuando la cifra de muertes maternas es baja, "estamos muy lejos de sentirnos satisfechos con estos resultados".

Cuba registró en 2011 una tasa de mortalidad infantil de 4,9 niños menores de un año fallecidos por cada 1.000 nacidos vivos, la más baja de América Latina, según datos del MINSAP.

LA HABANA, 5 ENERO 2012 (AFP) -- La experiencia cubana en implantes de prótesis de pene y la actividad sexual de estos pacientes, serán abordadas en un congreso de sexología que se celebrará a fin de mes en La Habana, informaron sus organizadores.

El VI Congreso Cubano de Educación, Orientación y Terapia Sexual analizará, del 23 al 26 de enero, las "experiencias cubanas en la investigación e implantes de prótesis peneanas", según el programa publicado por el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), organizador del encuentro, en su sitio de Internet.

Otros temas a debatir son la "evolución clínica y actividad sexual de los pacientes con implante de prótesis peneana", la "eficacia del implante de prótesis de pene maleable", "la disfunción sexual masculina" y "otras cirugías de pene".

La directora del CENESEX, la sexóloga Mariela Castro, hija del mandatario Raúl Castro e impulsora de una cruzada contra la homofobia en la isla, dictará una conferencia sobre "la educación sexual en los procesos de transformación social", tema central del encuentro.

El principal experto en sexología de Cuba, Ramiro Fraga, alertó en octubre sobre una demanda "significativa" en la isla de cirugías para alargar el tamaño del pene, recomendando a los jóvenes abstenerse de operar su miembro con ese fin, y en contrapartida, aprender a "operar" con él durante el acto sexual.

"No es necesario que el pene sea demasiado largo para que estimule" a la mujer, pues ella "tiene muchas zonas que participan del erotismo", afirmó el doctor Fragas, jefe del Grupo Nacional de Sexología del ministerio de Salud, en un extenso artículo publicado en el diario Juventud Rebelde.

Los implantes de prótesis de pene de silicona y plata se realizan de forma gratuita en Cuba, principalmente a pacientes que no responden positivamente a otros tratamientos.

El urólogo cubano Juan Carlos Yip explicó hace un tiempo al diario Juventud Rebelde que el tratamiento consiste en implantar un dispositivo de silicona y plata que "proporciona erección y maleabilidad".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 5 ENE (DPA) - La Asamblea Nacional (Congreso unicameral) de Venezuela inició hoy su periodo legislativo para el año 2012 escogiendo al diputado oficialista y militar retirado Diosdado Cabello como nuevo presidente.

La directiva del legislativo estará completada por Aristóbulo Istúriz, como primer vicepresidente; y Blanca Eckhout, como segunda vicepresidenta, quienes fueron ratificados en sus cargos. Iván Serpa y Víctor Clarke, ejercerán como secretario y subsecretario del parlamento, respectivamente.

Todos los integrantes del tren ejecutivo de la Asamblea Nacional pertenecen al oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) del presidente Hugo Chávez, lo que provocó las críticas por parte de la bancada opositora, que votó en contra de estas designaciones.

Cabello es un teniente retirado del ejército venezolano que acompañó a Chávez en el intento de golpe de Estado ocurrido el 4 de febrero de 1992. Además, fue Vicepresidente, ministro de Comunicación, Infraestructura y gobernador del estado de Miranda (centro), siempre en el gobierno de Chávez.

La Asamblea Nacional, compuesta por 165 diputados, está dominada por la bancada del PSUV con 98 diputados, mientras que la oposición tiene 67 legisladores.

MANAGUA, 5 ENE (EFE).- El reelegido presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, quien jurará al cargo el próximo 10 de enero, celebrará un día después el quinto aniversario de la adhesión de este país a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), informó hoy una fuente oficial.

La primera dama de Nicaragua y coordinadora del Consejo de Comunicación y Ciudadanía, Rosario Murillo, dijo que Ortega festejará el 11 de enero los "cinco años en la ALBA luminosa de los pueblos".

"Vamos a estar celebrando los cinco años de Nicaragua en la ALBA dándole gracias a Dios por esta prodigiosa fraternidad, por esta alianza de la solidaridad y la complementariedad", añadió Murillo a través de un comunicado.

Nicaragua ha recibido de Venezuela una cooperación por 1.944,5 millones de dólares desde que Ortega llegó al poder en 2007.

Según Murillo, la ALBA es un "tratado de comercio justo".

Ortega firmó el 11 de enero de 2007, cuando inició su actual mandato, la adhesión de Nicaragua al ALBA.

En ese acto celebrado en Managua participaron sus homólogos de Venezuela, Hugo Chávez; Bolivia, Evo Morales; y el entonces vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado.

A la toma de posesión de Ortega el próximo martes en Managua están confirmadas las asistencias de los presidentes Guatemala, Álvaro Colom; Honduras, Porfirio Lobo; e Irán, Mahmud Ahmadineyad; así como la del príncipe de Asturias, Don Felipe, en representación de España.

Chávez, quien el año pasado se operó de un cáncer que asegura ha superado, no ha confirmado su participación en la toma de juramento de Ortega.

El líder sandinista, quien fue reelegido el 6 de noviembre pasado para un nuevo mandato de cinco años, es el principal aliado político y económico de Chávez en Centroamérica.

Según los datos definitivos, el mandatario nicaragüense ganó con el 62,46 % de los sufragios, un 31,46 % más que su principal rival, el empresario de radio opositor Fabio Gadea, que denunció un "inaudito y monstruoso fraude de la voluntad popular" y no reconoció los resultados.

La primera dama nicaragüense consideró que la Alba "representa el amanecer y el nuevo horizonte" que construyen los países latinoamericanos "en libertad, igualdad, dignidad y fraternidad".

Los países miembros de la ALBA son Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Antigua y Barbuda y Venezuela.

Organizaciones civiles opositoras, que consideran fraudulenta la reelección de Ortega, anunciaron esta semana una jornada de protestas a partir del próximo 9 de enero en contra de los nuevos legisladores y autoridades del Ejecutivo nicaragüense.

BUENOS AIRES, 5 ENE (DPA) - La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, está de "muy buen ánimo" y cumple "sin complicaciones" el primer día posterior a la tiroidectomía a la que fue sometida este miércoles, según informa el parte médico leído hoy por el vocero del Gobierno, Alfredo Scoccimarro.

La jefa de Estado "descansó normalmente durante la noche", aseguró el portavoz, que agregó que "los controles clínicos y análisis se encuentran dentro de los parámetros normales".

El comunicado detalla que "la presidenta de la Nación ha comenzado a alimentarse y a caminar".

Fernández de Kirchner, a quien se le extirpó la glándula tiroidea por un carcinoma papilar, estará internada hasta el sábado al mediodía.

El parte médico fue firmado por Luis Buonomo y Marcelo Ballesteros, encargados de la Unidad Médica Presidencial, y transcribe el informe presentado por los doctores a cargo de la operación, Pedro Saco, Daniel Grassi y Eduardo Schnizler.

Scoccimarro leyó el parte sobre una tarima ubicada en la puerta del hospital Austral, de la localidad bonaerense de Pilar, frente al atento seguimiento de cientos de partidarios de Fernández de Kirchner, quienes festejaron el buen estado de salud de la jefa de Estado.

Decenas de militantes permanecieron en vilo toda la noche enfrente del centro médico para expresar su solidaridad y apoyo a la presidenta.

La presidenta permaneció acompañada las horas siguientes a su internación junto a sus hijos Máximo y Florencia. Su esposo, Néstor Kirchner, presidente de Argentina entre 2003 y 2007, falleció en 2010.

A partir de este miércoles, y durante los 20 días siguientes, Fernández de Kirchner estará bajo licencia médica, por lo que el poder Ejecutivo quedó a cargo del vicepresidente, Amado Boudou.

SANTIAGO DE CHILE, 5 ENE (DPA) - Estados Unidos le debe hoy 700.000 millones de dólares a América Latina, región convertida en una de las más pujantes del mundo y origen de millonarias inversiones a Europa.

La región, que anotó en 2011 inversiones y exportaciones récord, inició de hecho desde antes de la crisis subprime de 2008 un gradual desembarco en Madrid, Roma o Berlín con empresas como la guatemalteca Pollo Campero, la colombiana Juan Valdez o la brasileña Spoleto.

Hoy, con Italia, España, Grecia e incluso Francia ajustando sus economías o temiendo el default, la compra de activos avanzó incluso al área financiera. Las firmas europeas necesitan urgente hacer caja.

De hecho, hace unas semanas el grupo chileno Saieh, con inversiones en retail, medios y educación, anunció que su banco Corpbanca compró en 1.225 millones de dólares la filial colombiana del Santander.

Varias vitivinícolas chilenas, además, evalúan comprar viñedos en España o Italia, operaciones impensadas años atrás, cuando la región aún sufría las secuelas de la crisis de los 80, marcada por la recesión, el desempleo y el ajuste fiscal, los flagelos de Europa hoy.

La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, dijo incluso que Europa enfrenta una década de pérdidas, que puede convertirse en una "oportunidad muy interesante y única" para la región.

"Ya hay empresas de la región que están comprando activos en Europa", confirmó la funcionaria quien reveló que CEPAL prepara un informe sobre inversiones para los gobiernos de ambos continentes.

La situación, que encuentra a América Latina con reservas internacionales por 760.000 millones de dólares y sin problemas de deuda pública, abre además un inédito espacio de negociación política.

Los enormes déficits fiscales probablemente empujarán a Europa a rebajar o eliminar sus subsidios y dar facilidades para la inversión latinoamericana, según Bárcena.

La propia canciller Angela Merkel valoró días atrás el dinamismo latinoamericano e incluso sostuvo que esta región debía jugar un papel más activo en la solución de la crisis europea.

"Para Alemania, esto significa coordinarnos más con nuestros socios latinoamericanos y desarrollar iniciativas conjuntas. Ello incluye la actual crisis de la deuda", dijo al Grupo de Diarios América.

Sin embargo, hay trabas en el camino de la inserción productiva de América Latina en Europa. La principal es la brusca restricción en los mercados de crédito y bonos que denunció CEPAL.

Por ahora, ese obstáculo es superado por el hecho de que decenas de miles de millones de dólares continúan llegando a América Latina como inversiones, pero nadie sabe cuánto durará esa bonanza.

Con 174 millones de pobres viviendo en América latina, el gran temor es que Europa pase de un crecimiento bajo a una larga recesión que termine colapsando toda oportunidad.

En ese caso, expertos de distintas instituciones avizoran un "flight to quality", es decir una fuga de capitales a mercados desarrollados.

Un movimiento hacia afuera de los capitales, pese a las importantes reservas internacionales en las principales economías de la región, complicaría así la demanda agregada y el empleo, ante la menor capacidad fiscal, tras los desembolsos ocurridos en la crisis de 2008.

Para Bárcena, ante todos estos problemas, el ideal sería avanzar rápido en coordinaciones de política económica, lo que a su juicio es un proceso en deuda.

De hecho, la cumbre entre la Unión Europea y América Latina en Chile en junio, que iba a reunir a 60 presidentes y jefes de gobierno, fue aplazada hasta enero de 2013, cuando tal vez la crisis ya esté en su apogeo.

WASHINGTON (AP) El equipo de campaña del presidente Barack Obama lo está presentando como un hombre de palabra, con el objetivo de contrarrestar los esfuerzos de los republicanos por equiparar su historial en la Casa Blanca con una mera serie de promesas incumplidas, pero la estrategia conlleva riesgos que los republicanos esperan capitalizar.

Del equipo del presidente está emergiendo el nuevo mantra, "promesas hechas, promesas cumplidas", en busca de presentar al mandatario como un hombre de convicción, mientras que ahonda en las acusaciones de que el aspirante presidencial republicano Mitt Romney -quien se encuentra adelante en la contienda por la nominación de su partido- ha vacilado en una gama amplia de asuntos.

Obama considera su historial como un argumento convincente y en noviembre dijo a los donantes a su campaña que está dispuesto a que su expediente legislativo se compare "contra el de cualquier presidente en su primer período".

En una entrevista el mes pasado con el programa "60 Minutes" de la cadena de televisión CBS, afirmó que pondría "los logros legislativos y en política exterior de su gobierno en nuestros dos primeros años contra cualquier presidente, con las posibles excepciones de Johnson, F.D.R. (Franklin Delano Roosevelt) y Lincoln, tan sólo en términos de lo que hemos logrado hacer en la historia moderna".

Sin embargo, la estrategia expone al presidente al escrutinio en sus propios logros sobre la economía, la cual ha mostrado señales de mejoría en meses recientes pero continúa lastrada por un desempleo alto y la baja confianza del consumidor.

También genera cuestionamientos sobre promesas incumplidas, como el cierre de la prisión militar en la Bahía de Guantánamo, Cuba, para sospechosos de terrorismo, el cambio de cultura de Washington y el impulso de una reforma migratoria.

Los republicanos intentan colocar una lupa sobre el primer período de Obama, apuntando hacia lo que consideran una letanía de promesas incumplidas para arreglar la economía, reducir el desempleo y aminorar el déficit federal. El Comité Nacional Republicano ha compilado un expediente extenso de declaraciones de Obama, entrevistas y posiciones políticas, en preparación para la cercana campaña.

"Vamos a utilizar esas palabras contra él", dijo Reince Priebus, presidente del comité.

WASHINGTON, 5 ENE (NOTIMEX).- El presidente estadounidense Barack Obama anunció una nueva estrategia militar que resultará en un progresivo recorte en el gasto, lo cual reducirá el tamaño de las fuerzas armadas.

El mandatario indicó empero que la estrategia no se dará a expensa de la seguridad nacional ni de las responsabilidades globales que demanda su rol como la nación con el mayor poderío militar del mundo.

'Sí, nuestro Ejército será de menor tamaño, pero el mundo debe saber que Estados Unidos va a mantener su superioridad militar con fuerzas armadas que sean ágiles, flexibles y listas para (responder a) un amplio rango de contingencias y amenazas', dijo.

Obama dijo que los cambios responden a las nuevas realidades internas y externas que enfrenta Estados Unidos.

Por un lado, 'eso incluye poner nuestra situación fiscal en orden' y el fin de la guerra en Irak y el eventual retiro de Afganistán, naciones donde en un momento determinado Estados Unidos mantuvo 180 mil tropas.

El mandatario aludió igualmente el éxito del país en la lucha contra el terrorismo, todo lo cual ha colocado a Estados Unidos en un momento de transición en el frente militar.

'Aun con nuestras fuerzas prevaleciendo en las misiones de hoy en día, tenemos la oportunidad y responsabilidad de mirar hacia adelante respecto a la fuerza que necesitamos para el futuro', dijo hablando en El Pentágono.

El mandatario insistió que la nueva estrategia será conducida de manera responsable, pues 'la seguridad de nuestra nación y las vidas de nuestros hombres y mujeres en uniformes depende de ello'.

En este sentido Obama reitero que Estados Unidos mantendrá sus alianzas estratégicas con la OTAN, 'y vamos a mantenernos vigilantes, especialmente en Medio Oriente'.

Aunque las cifras definitivas involucradas en la nueva estrategia se darán a conocer en las próximas semanas, cuando la Casa Blanca divulgue su presupuesto para 2013, Obama anticipó que el gasto continuará siendo mayor al ejercido por la administración anterior.

MADRID, 5 ENE (NOTIMEX).- La vicepresidenta primera del gobierno español, Soraya Sáenz de Santamaría, reconoció hoy que la realidad de la crisis económica del país 'es otra', supera al programa electoral del presidente Mariano Rajoy y tendrá que tomar 'medidas difíciles e impopulares'.

En rueda de prensa posterior a la reunión semanal del Consejo de Ministros, la funcionaria fue preguntada sobre si los aumentos de impuestos (anunciados la semana pasada) no contradicen el programa electoral del Partido Popular (PP) que rechazaba mayor carga fiscal.

La semana pasada el gobierno anunció un incremento de los impuestos de Bienes e Inmuebles y de la Renta para Personas Físicas (IRPF), como parte de su paquete de medidas económicas, de recorte de gasto público, para tratar de reducir el déficit público.

Ante ello, Sáenz de Santamaría precisó que aún cuando el PP contemplaba una línea de actuación 'hoy la realidad es otra y las acciones deben ser otras y por eso las medidas son difíciles y son impopulares'.

Recalcó que el gobierno ha explicado el por qué de las medidas, 'las que a ningún gobierno, ni del Partido Popular, le hubiera gustado tomar, pero la desviación al alza en el déficit lo obliga'.

'Se pide a los ciudadanos un esfuerzo temporal y limitado, y también es compromiso del gobierno en cuanto al recorte del gasto en estructuras administrativas; se ajustarán los ministerios', afirmó.

Subrayó que a ello se suman acciones como las anunciadas este viernes del plan de lucha contra el fraude y de un programa de reformas estructurales pensadas para que la economía española vuelva a crecer, crear empleos y mantener el Estado de Bienestar.

MADRID, 5 ENE (DPA) - Seis de cada diez españoles se sienten "engañados" por el nuevo presidente del gobierno, Mariano Rajoy, quien hoy cumplió apenas dos semanas en el cargo, según un sondeo del instituto Sigma Dos publicado en el diario "El Mundo".

Un 58,1 por ciento de los consultados cree que el líder del Partido Popular (PP) "engañó a los electores" por no advertir durante la campaña electoral que subiría los impuestos. Según el rotativo, dicha opinión la comparten tres de cada diez votantes del PP.

Durante la campaña que precedió a la arrolladora victoria de su partido en las elecciones generales del 20 de noviembre, Rajoy reiteró que no subiría los impuestos. Sin embargo, su primera medida para combatir el déficit público fue aumentar los impuestos sobre la renta, bienes inmuebles y sobre los ahorros, con el fin de incrementar los ingresos del Estado en unos 6.200 millones de euros.

Al mismo tiempo, anunció recortes en el gasto público por 8.900 millones de euros.

Según el sondeo, un 61,1 por ciento de los consultados cree "insuficiente" el ajuste de gasto de las administraciones públicas anunciados el pasado 30 de diciembre por el gobierno, mientras que, por el contrario, un 63,8 por ciento está en contra de tener que pagar más impuestos.

"El Mundo" estimó que los resultados de la encuesta exponen "la fotografía de un rotundo enojo hacia las primeras medidas económicas de Mariano Rajoy y hacia la forma en que las ha adoptado".

Entre otros puntos, un 59,8 por ciento critica también que Rajoy no compareciera personalmente para explicar dichas medidas, anunciadas por varios de sus ministros.

El gobierno que tomó posesión el pasado 22 de diciembre decidió el paquete de medidas después de que se descubriera que el déficit presupuestario ascendió en 2011 al ocho por ciento del producto interno bruto (PIB),

frente al seis por ciento previsto inicialmente.

España se ha comprometido ante la Unión Europea (UE) a rebajar su déficit público al 4,4 por ciento en 2012 y respetar en 2013 el límite del tres por ciento fijado en el Pacto de Estabilidad para la zona del euro.

BUDAPEST/BRUSELAS, 5 ENE (DPA) - La crisis en Hungría se vuelve cada vez más dramática: su moneda, el florín, alcanzó hoy el nivel más bajo de la historia frente al euro y los intereses de los bonos estatales ascendieron drásticamente, casi hasta el diez por ciento.

Ante este panorama, los inversores son cada vez más escépticos sobre la posibilidad de que Hungría pueda obtener un crédito de emergencia del Fondo Monetario Internacional (FMI) y de la Unión Europea (UE).

Budapest se encuentra al borde del abismo. Hungría necesita urgentemente dinero fresco del FMI y la UE y el primer ministro húngaro, Víctor Orban, es lento para hacer concesiones. Hungría se convirtió desde hace tiempo el siguiente problema europeo.

El centro de las críticas del FMI y de Bruselas está en un cambio de ley que limita la independencia del Banco Central de Hungría.

Bruselas anunció hoy que podría iniciar un procedimiento por incumplimiento de los tratados de la UE. De ser así, Budapest se enfrentaría a sanciones como la cancelación del derecho de voto en las reuniones de los gobiernos de la UE.

A pesar de todo, Hungría decidió acudir ante el FMI. Budapest tratará con el organismo internacional sobre un crédito vinculado a requisitos más estrictos, explicó hoy el político húngaro Tamas Fellegi. "El gobierno húngaro se quiere mostrar dispuesto a alcanzar un acuerdo", señaló.

Fellegi aseguró que las negociaciones deben comenzar "sin precondiciones". El objetivo es la concesión de un crédito preventivo en el que las sumas no estén disponibles de inmediato, sino como medida de seguridad.

El crédito conllevaría una revisión periódica de las condiciones con Hungría. Budapest había solicitado previamente un crédito del FMI sin condiciones importantes.

El gobierno nacionalista de derecha de Orban cubrió de nubes negras Budapest con su combativa y controvertida política económica.

En el cargo desde 2010, Orban se dio cuenta, además de la deuda que dejaban sus predecesores, de que el margen de movimiento de su gobierno en tiempos de crisis global era muy limitado.

Al menos será así hasta que acepten la gestión económica racional que promueve la UE y el FMI.

Pero Orban quiere ir mucho más lejos: impulsar la economía en tiempos de crisis, crear una nueva clase media nacional a través de generosos incentivos económicos y romper el dominio de las multinacionales y las camarillas postcomunistas.

Las conversaciones con el FMI se rompieron en el verano de 2011.

El Ministro de economía, Gyorgy Matolcsy, en quien Orban confía a ciegas, respaldó las "poco ortodoxas políticas económicas" y la "lucha por la libertad económica".

Los mercados observaron con un creciente escepticismo los extraños movimientos del tándem Orban-Matolcsy. En las subastas, al Tesoro húngaro le fue cada vez peor desde el verano y se convirtió en una tarea muy difícil vender bonos para la refinanciación de la deuda.

Los intereses para nuevos créditos se elevaron y el florín cayó en picado. Hungría acudió de nuevo al FMI, sabedora de que un nuevo acuerdo con el organismo internacional podría recuperar la confianza de los inversores.

Pero Orban no logró ningún cambio de rumbo. Antes del 2012 acordó en el Parlamento nuevas leyes constitucionales que limitaban la independencia del Banco Central y el margen de maniobra fiscal para los futuros gobiernos.

El FMI y la UE habían advertido de antemano de la misma, pero en vano, por lo que las conversaciones oficiales con Hungría se aplazaron indefinidamente.

Hace pocos días Orban declaró que el crédito del FMI es "importante pero no vital". Su emisario Fellegi deberá reunirse el 11 de enero con la directora de la institución, la francesa Christine Lagarde.

Fellegi dijo que consideraría cualquier crítica siempre y cuando "esté en armonía con los intereses del país".

Muchos expertos no creen que Hungría vaya a llegar a un acuerdo con el FMI. La restricción de la independencia del banco central húngaro apunta a que el gobierno de Orban asegurará el acceso a las reservas de divisas del banco nacional por valor de 35.000 millones de euros.

Incluso con una parte de ella, los húngaros podrían sortear el momento de la crisis financiera.

Pero sólo se aliviaría unos pocos meses. Aprovechar las reservas del banco central les dejaría en ridículo a los ojos de la UE y del mercado internacional. "Europa dejaría caer a Hungría", dijo el economista Peter Rona. Entonces, una bancarrota sería inevitable.

BAGDAD, 5 ENE (EFE).- La comunidad chií de Irak fue hoy el blanco de una ola de atentados que causó la muerte de al menos 59 personas y amplió la brecha entre la población chií y suní del país, inmerso en una grave crisis política desde el pasado diciembre.

El ataque más sangriento tuvo como objetivo un grupo de peregrinos que se dirigía al santuario chií de Kerbala para celebrar la festividad del "arbaín", que marca el fin de los 40 días de luto guardados por la muerte del imán

Hussein, nieto de Mahoma y venerado por el chiismo.

Un total de 36 personas murieron y 72 resultaron heridas al detonar un terrorista suicida el cinturón de explosivos que llevaba adosado al cuerpo cerca de la ciudad de Al Nasiriya, según informaron a Efe fuentes policiales.

El atacante hizo estallar los explosivos junto a una caravana de atención a los peregrinos en la que se dispensaba comida y bebida a los fieles, que estaba ubicada en la zona de Al Batha, al oeste de Al Nasiriya, en la provincia meridional de Zi Qar.

Este atentado se cometió apenas unas horas después de que la explosión consecutiva de dos coches bomba causara la muerte de al menos 15 personas y heridas a otras 31 en el barrio mayoritariamente chií de Kazamiya, en el norte de Bagdad.

Un primer coche bomba estalló en la plaza de Al Oruba, en ese barrio, y poco después un segundo vehículo deflagró en la plaza de Al Zahra.

Las explosiones provocaron también grandes daños materiales en los coches estacionados en los alrededores y en los edificios colindantes.

El incidente de Kazamiya no es el único registrado hoy en la capital iraquí, donde ocho personas murieron y 37 resultaron heridas en otras dos explosiones en el barrio de Ciudad Sadr.

Dos artefactos explosivos fueron detonados junto a una concentración de jornaleros en esta zona del este de Bagdad, según las fuentes de la Policía, que aseguraron que el estado de muchos heridos es de gran gravedad.

Ciudad Sadr, al igual que Al Kazamiya, es un barrio habitado principalmente por chiíes, que representan a la mayoría de la población en Irak.

Los atentados de hoy, el peor rebrote de la violencia en Irak en 2012, se producen en un contexto de grave crisis política entre los líderes de la comunidad chií y suní, desatada después de la retirada de Irak de las tropas de EEUU.

La orden de arresto emitida en diciembre contra el vicepresidente suní Tarek al Hashemi por su supuesta vinculación con el terrorismo desató el conflicto, agravado el pasado día 26 por una serie de atentados contra chiíes que dejaron más de 63 muertos.

Al Hashemi pertenece al bloque político Al Iraquiya, una coalición laica formada tanto por chiíes como por suníes, que tiene ocho ministros en el Ejecutivo y ha decidido boicotear las sesiones del Parlamento y el Gobierno.

EEUU teme que la orden de arresto forme parte de una estrategia del partido del primer ministro Nuri al Maliki, Estado de Derecho, para excluir a la minoría suní del Ejecutivo, y se inquieta ante la posibilidad de que Bagdad se alíe finalmente con la teocracia chií que gobierna Teherán.

BRUSELAS, 5 ENE (DPA) - La Unión Europea (UE) perfila un embargo a las importaciones de crudo iraní como medida de fuerza para frenar el programa nuclear de Teherán, así como una posible congelación de todas las transacciones financieras con el país persa, informaron hoy círculos comunitarios en Bruselas.

En estos momentos se trabaja entre bastidores en el seno del Consejo de la UE en la capital belga para perfilar los detalles de ambas medidas de fuerza, según las fuentes. No obstante, todavía no hay una decisión firme y, sobre todo, unánime de parte del bloque de 27 socios comunitarios.

Está previsto que los debates se prolonguen a nivel diplomático al menos hasta finales de este mes, cuando está convocada una reunión de ministros de Asuntos Exteriores del bloque.

Al menos, en un borrador de declaración de cara a esa reunión de los 27, el asunto del embargo de importaciones de crudo de Irán está mencionado, según fuentes diplomáticas. Quedan por definir varios puntos, entre ellos la fecha para el inicio de aplicación de esa medida de presión.

Irán, por su parte, calificó el posible embargo petrolero de la UE de "medida enemiga" y como un intento de entablar una "guerra comercial". Aún así, el gobierno no está preocupado por esta cuestión, aseguró el jueves el ministro de Exteriores, Ali Akbar Salehi, pues el país ya adoptó los pasos necesarios para responder a un embargo.

"Todos los planes malvados de los enemigos de Irán fracasaron hasta el momento", apuntó el ministro iraní de Economía y Finanzas, Shamseddin Hussein a la agencia de noticias Irna. "Ahora quieren dañarnos con una guerra comercial", agregó. Según Hussein, todos los funcionarios se convertirán ahora en "soldados para enfrentarse a los planes de los enemigos".

En relación con la ampliación de las sanciones europeas contra el sector financiero iraní, son necesarios todavía muchos más debates entre los socios del bloque. Entre los asuntos más delicados figuran interrogantes como cuándo y en qué dimensión la UE podría congelar las transacciones financieras europeas con el Banco Central de Irán.

Hasta la fecha, la UE se ha limitado a aplicar sanciones financieras contra bancos comerciales iraníes de manera individual.

Con las nuevas sanciones de la UE contra el sector petrolero iraní, Europa daría una nueva vuelta de tuerca a su intento por frenar el programa nuclear de Irán. Aunque Teherán afirma que su programa atómico persigue fines pacíficos, el Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) aseguró el mes pasado que el país persa podría estar trabajando en un programa nuclear militar.

El conflicto nuclear entre Irán y las potencias Occidentales escaló la semana pasada después de que el presidente estadounidense, Barack Obama, firmase una ley para sancionar al Banco Central iraní.

En respuesta a esa medida, el régimen de Mahmud Ahmadineyad amenazó con cerrar al tráfico el estratégico estrecho de Ormuz.

Cerca del 4,4 por ciento de todo el crudo importado por la UE proviene de Irán, según datos de la Comisión Europea.

En algunos socios concretos, como España, Italia o Grecia, la cuota de importación de crudo iraní oscila entre el 12 y el 14 por ciento. Para contrarrestar la posible activación del embargo, la UE lleva meses trabajando y negociando con otros países suministradores de crudo, entre ellos Arabia Saudita.

MOSCÚ, 5 ENE (EFE).- Los presidentes de Rusia, Dmitri Medvedev, e Irán, Mahmud Ahmadineyad, intercambiaron hoy opiniones sobre la situación en Oriente Medio, incluida Siria, el programa nuclear iraní y otros asuntos internacionales en el curso de una conversación telefónica, informó el Kremlin.

Ambos mandatarios, señala la comunicación oficial, "expresaron su firme convencimiento de que la solución a los problemas de la región (Oriente Medio), incluida la situación en Siria, pueden resolverse sólo con métodos políticos, mediante el diálogo de todas las partes interesadas".

El presidente ruso y su homólogo iraní manifestaron su respaldo a los esfuerzos que se realizan en el marco de la ONU, de organizaciones regionales e internacionales, para la consecución de dicho objetivo.

Ahmadineyad valoró positivamente la iniciativa rusa de llevar a cabo un "plan por etapas para recuperar la confianza en el programa nuclear iraní.

"Las partes acordaron continuar las consultas sobre esta materia", señala la nota del Kremlin, que precisa que la conversación telefónica entre ambos presidentes se celebró por iniciativa de la parte iraní.

Las consultas ruso-iraníes se producen después de que se anunciase que los 27 países de la Unión Europea han llegado a un principio de acuerdo para un embargo a las importaciones de petróleo iraní, en el marco de la nueva serie de sanciones que pretenden imponer a Irán.

El Consejo Europeo de diciembre encargó que se siga preparando una nueva ronda de sanciones contra Teherán, a raíz del último informe del Organismo Internacional de Energía Atómica, que acusa a Irán de haber trabajado en la tecnología necesaria para fabricar armas nucleares.

TEHERÁN, 5 ENE (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores iraní, Ali Akbar Salehí, afirmó hoy que Irán está preparado para las negociaciones con el G 5+1 (EEUU, Rusia, China, Francia, Reino Unido y Alemania), informó hoy la agencia de noticias estudiantil iraní, Isna.

Salehí aseguró que en la última carta, hace unos dos meses, de Yalili (el jefe negociador iraní) a Catherine Ashton (alta representante europea de Política Exterior y Seguridad), se explicó que Irán está preparado para retomar el diálogo con el G 5+1.

Ashton, añadió, ha preguntado a Ahmad Davud Oghlu, ministro de Asuntos Exteriores de Turquía, si puede ser anfitrión de las próximas negociaciones de Irán con el G 5+1, y ha respondido afirmativamente.

"Actualmente nosotros estamos preparados para las negociaciones y esperamos que se lleven a cabo en un lugar sobre el que las dos partes estén de acuerdo. Personalmente creo que Turquía es el lugar más adecuado pero la ubicación del sitio depende de las dos partes", insistió el ministro iraní.

El ministro minimizó las repercusiones de las posibles sanciones internacionales económicas al considerar que "no tendrán ningún resultado, la República Islámica de Irán tiene abundantes experiencias en los últimos 32 años, siempre está lista para enfrentarse con las sanciones hostiles y no nos preocupan", aseguró Salehí.

En diciembre del año 2010, la última ronda de las negociaciones de Irán con el grupo 5+1 fracasó.

Irán ha anunciado varias veces que está dispuesto a proseguir la negociación sobre el programa nuclear, pero ha dejado claro que no abandonará el programa y que seguirá con el enriquecimiento de uranio al 20 por ciento para usos civiles, en el que ha avanzado considerablemente a lo largo de 2011.

El programa nuclear iraní, que Teherán afirma que es sólo civil y pacífico, no ha convencido a la comunidad internacional y, el pasado 8 de noviembre, el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) publicó un informe en el que manifestó sus sospechas de que tiene una vertiente militar, destinada a fabricar bombas atómicas.

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos a la cabeza, acusa a Irán de ocultar, bajo su programa nuclear civil, otro con aplicaciones bélicas cuyo objetivo sería fabricar armas atómicas, acusación que Teherán rechaza.

El Consejo de Seguridad de la ONU ha aprobado diversas sanciones internacionales contra Irán por su programa nuclear, mientras EEUU y la Unión Europea también han impuesto sanciones económicas y de viaje a sus autoridades.

KABUL (AP) El presidente Hamid Karzai exigió el jueves que el centro estadounidense de detención en la base aérea de Bagram sea entregado a Afganistán en un mes, junto con todos los afganos detenidos por las tropas de la coalición en el país.

Mantener encarcelados a ciudadanos afganos sin un juicio viola la constitución, así como los convenios internacionales sobre derechos humanos, afirmó un comunicado presidencial.

La prisión, ubicada dentro de la amplia base estadounidense en Bagram al norte de Kabul, es adyacente a un conocido centro público de detención llamado Parwan, operado en forma conjunta por las autoridades afganas y las fuerzas armadas de Estados Unidos.

Se desconoce cuántos detenidos de alto perfil están en las instalaciones estadounidenses. Grupos defensores de los derechos humanos han argumentado que los detenidos fueron amenazados, obligados a desnudarse y mantenidos en confinamiento solitario en celdas sin ventanas.

Karzai giró instrucciones a una comisión formada por los ministros de Defensa, del Interior y de Justicia, así como a otras altas autoridades gubernamentales y judiciales, para "que completen su trabajo relacionado con la entrega de la prisión (de Bagram) y otros prisioneros detenidos por fuerzas extranjeras", afirmó un comunicado de la oficina presidencial.

"El trabajo deberá estar listo en un mes", agregó.

La coalición de la OTAN encabezada por Estados Unidos está entregando gradualmente la responsabilidad de la seguridad a la Policía y el ejército afganos. Se planea que el proceso sea concluido en 2014, cuando se espera que la mayoría de las tropas extranjeras se retiren de Afganistán.

Por otra parte, un funcionario afgano murió rumbo a una mezquita en la provincia de Helmand, en el sur de Afganistán, en el ataque más reciente donde muere un empleado gubernamental mientras el Talibán busca socavar la seguridad, dijeron las autoridades.

La oficina del gobernador provincial informó el jueves que Haji Fazel Mohamad fue muerto a tiros mientras se dirigía a las oraciones del miércoles por la tarde. El agresor huyó.

Mohamad laboró en el gobierno municipal del distrito de Sangin, un centro de tránsito clave atacado frecuentemente por insurgentes desde que las fuerzas de Estados Unidos y Afganistán retomaron el control hace dos años.

El Talibán ha realizado una amplia campaña de asesinatos contra personajes políticos de la región durante los últimos años. Los insurgentes buscan mermar la confianza y desalentar a los residentes de trabajar en el gobierno.

PEKÍN, 5 ENE (NOTIMEX).- El gobierno de Corea del Sur anunció hoy que impulsará los contactos con su vecino del Norte, como parte de los esfuerzos para mantener la paz y estabilidad en la península tras el repentino fallecimiento del líder, Kim Jong-il.

La medida está diseñada para abrir un diálogo de alto nivel con el régimen de Pyongyang y resolver un conflicto pendiente sobre los ataques del Norte sobre el Sur en 2010, que ha impedido que ambas Coreas avancen en sus relaciones.

Las autoridades de Seúl también señalaron que reforzarán la comunicación con las potencias regionales para garantizar su cooperación en el mantenimiento de la paz y la estabilidad en la península coreana, dividida desde el fin de la guerra en 1953.

El ministro de Asuntos Exteriores de Corea del Sur, Kim Sung-hwan, afirmó que su gobierno está dispuesto a considerar diálogos con el nuevo líder norcoreano, Kim Jong-un, en otra indicación de que Seúl está listo para confraternizar con el nuevo líder de Pyongyang.

Cuando se le preguntó sobre si Corea del Sur reconocerá al joven líder norcoreano como su homólogo en las posibles conversaciones cumbre intercoreanas, Kim respondió: "Si asume un título apropiado cuando celebremos los diálogos, las conversaciones se celebrarán con él".

El comentario de la cancillería se considera como un indicio de que Corea del Sur celebraría una reunión cumbre con Kim Jong-un, quien fue lanzado a la vanguardia del nuevo régimen de Corea del Norte tras la muerte repentina de su padre, Kim Jong-il.

El Ministerio de Unificación, en un informe anual de política para el presidente Lee Myung-bak, acotó que se pretende "abrir un diálogo entre los funcionarios de alto rango" de las dos Coreas para tratar de resolver el problema de los ataques del Norte.

Un funcionario de la dependencia comentó que Seúl no tiene ningún plan inmediato para proponer una reunión con Corea del Norte, aunque indicó que podría establecer un canal de diálogo teniendo en cuenta la actitud del régimen comunista.

Las dos Coreas han llevado a cabo más de 20 rondas de conversaciones a nivel de gabinete, el mayor canal de diálogo permanente, para impulsar la reconciliación y los proyectos transfronterizos en los ocho años siguientes a la cumbre histórica del año 2000.

Sin embargo, no se celebraron conversaciones de alto nivel desde 2008, cuando el gobierno conservador de Lee tomó el poder en Seúl con una política de línea dura hacia Pyongyang, indicó la agencia surcoreana de noticias Yonhap.

Lee dejó recientemente abierta una "ventana de oportunidad", en un intento de mejorar las deterioradas relaciones, ya que el nuevo líder del Norte, Kim Jong-un, toma el mando del país vecino tras la muerte de su padre, Kim Jong-il.

El informe también dijo que las dos Coreas podrían discutir las maneras sobre cómo implementar los acuerdos alcanzados en las cumbres intercoreanas en 2000 y 2007, que requerían mejores relaciones y una serie de proyectos transfronterizos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
